
 
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia-Romagna 

Commissione Regionale Sentieristica e Cartografia 

 

Verbale riunione del 08-06-2020 

Alle ore 21 in videoconferenza si è tenuta la quarta riunione della Commissione dell'Emilia-Romagna 

Presenti 

Sezione Nome 

Cesena (FC) Mauro Vai 

Faenza (RA) Gabriele Sani, Giuseppe Zerbato 

Parma Stefano Mordazzi, Carlo Prosperi 

Piacenza Marco Cassola 

Reggio Emilia Alberto Tinterri 

 
 
Temi trattati 
 
Censimento Sentieri 

• Cassola riassume la situazione e informa che le sezioni: Modena, Pavullo nel Frignano, Ravenna, 
Forlì sono state sollecitate a fornire le informazioni. 

 
Strumenti in carico al GR 

• Sani ha chiesto e sollecitato Geri a fornire l’elenco, ma per ora non è prevenuto quindi solleciterà 
 
Sentieri ufficiali Regione Emilia-Romagna 

• Cassola riassume la situazione: contatti in sospeso, prima per le elezioni e dopo per il covid-19. 
Comunque, il presidente regionale ha contattato l'assessore alla montagna e nelle comunicazioni 
ufficiali ha inserito il tema dei sentieri. 

• Prosperi propone di organizzare una riunione a distanza con la resp tecnica dei sentieri per 
capire quali intenzioni ha la Regione in merito al catasto 

 
Riunione annuale con le sezioni toscane per i sentieri di confine (a cura del GR) 

• Tutto bloccato causa emergenza covid19. 

• Il CAI Reggio Emilia, con il progetto del Sentiero dei Ducati, ha preso alcuni contatti "Abbiamo 
chiesto la collaborazione delle sezioni confinanti come Fivizzano e Sarzana per mezzo del 
Presidente della CSeC Toscana Turriani" 

• Si ritiene opportuno che i contatti vengano presi dalla SeC per affrontare complessivamente la 
gestione dei sentieri presenti sul confine fra le regioni poiché interessa varie sezioni. Cassola e 
Sani organizzeranno l’incontro a distanza. 

 
5 aprile: riunione con tutti gli OTTO dell'E-R sulla situazione delle attività post COVID-19. 

• Cassola riferisce di avere comunicato che eravamo tutti fermi per rispetto delle normative e in 
attesa di indicazioni dal CAI Centrale. 

 



SENTIERO ITALIA (SI) 

• È stato fatto un ordine generico di materiali da distribuire alle sezioni di competenza della SeC 
ER arrivato in Sede CAI Bo. Si decide di ripartire i materiali in funzione dei km di competenza sul 
S.I. e nei prox giorni Mordazzi e Prosperi prepareranno la tabella. 

• Mordazzi informa di avere ricevuto da Marengoni (CAI sezione di Bergamo) foto di nuove frecce, 
realizzate con l’ordine per SI, ove, dopo un inverno in ambiente, si notano le parti in colore rosso 
(triangolo in punta e fasce in coda) sfogliate, staccate, perché non verniciate o incise ma elementi 
adesivi applicati sulla base liscia della freccia. I caratteri delle scritte sono incisi, ma di font 
diversi. Questo preoccupa per il possibile degrado in tempi brevi della segnaletica del SI. 

 
Adozione da parte GR della GSUITE di GOOGLE 

• Cassola informa che il GR ha attivato le email sulla piattaforma GSUITE compreso la nostra; 
quindi è disponibile uno spazio di 30 GB di spazio per i documenti. Sarebbe utile avere degli 
utenti (senza posta elettronica) per condividere i file. 

 
Nuovi Manuali della Sentieristica 

• Cassola informa di avere chiesto a Gattai (SOSEC) notizie dei manuali nuovi sulla sentieristica 
realizzati con la Regione Lombardia ma per il momento di non avere ottenuto risposta. 

• Mordazzi segnala che contengono informazioni interessanti per la segnaletica adottata per il SI 

• Prosperi segnala che il link di accesso è presente nella pagina iniziale sul “Rilevamento Sentieri” 
tenuta in videoconferenza dal CAI Parma il 4-06-2020, che è stata inviata a tutti i membri della 
SeC. Per comodità lo si riporta anche qui http://www.upkeepthealps.eu/attivita/manuali-cai/ 

 
Quesiti del CAI di Forlì 

• Cassola riferisce una serie di quesiti pervenuti dal CAI di Forlì, di carattere legale ed 
amministrativo. 

• Si sviluppa una discussione sui vari temi in cui, da un lato si ritiene opportuno dare una prima 
risposta in base alla esperienza dei membri della SeC, dall’altro si ritiene che per alcuni quesiti 
sarebbe opportuno interpellare l’ufficio legale del CAI centrale. 

• Si propone di provare a coinvolgere la SAT di Trento data la grande esperienza in merito e 
l’ampiezza delle problematiche gestite. Mordazzi verificherà se possibile una riunione a distanza. 

• Si decide comunque di procedere con verifiche presso uffici comunali e CAI centrale e riportare le 
risposte in un documento da fare avere a tutte le sezioni. 

 
Assicurazioni 

• Cassola informa che il GR sta preparando un documento esplicativo per le sezioni. 
 
Corsi 

• Alessandro Geri ha predisposto una bozza di piano formativo su Sentieri e Cartografia (SeC) 
diviso in vari moduli e chiede ai componenti della Commissione SeC di esaminare e farne una 
revisione critica introducendo le modifiche ritenute migliorative, ciò al fine di aprire la discussione 
anche in SOSEC e giungere  ad un documento condiviso utilizzabile in primis in Emilia Romagna 
ma anche auspicabilmente dal resto d'Italia. 
Il concetto ispiratore è la suddivisione dell'intera materia in moduli liberamente aggregabili tra loro 
per dare origine a corsi, comunque fornisce indicazioni per corsi standard suggeriti dalla Struttura 
Operativa. AG evidenzia che i moduli da 4, a 10 hanno maggior bisogno di attenzione, perché ora 
sono più evoluti del dicembre 2018 data di elaborazione del documento, e potrebbero essere 
aggregati tra loro riducendo la quantità di moduli (es rilevamento con monitoraggio) e comunque 
è utile rivederne i contenuti. 

 

Alle 22.30 si concludono i lavori 


